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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt

Sitzungstermin: Donnerstag, 12.08.2021
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 19:34 Uhr
Raum, Ort: Bürgerschaftssaal des Rathauses, Markt, 17489 

Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Ibrahim Al Najjar

Mitglied
Sandy Preusche
Karola Lüptow
Dr. Berndt Frisch
Niclas Lenhardt
Peter Multhauf
Dr. Jörg Valentin
Katharina Horn Vertretung für: Kira Wisnewski

Abwesend

Mitglied
Thomas Kerl abwesend
Kira Wisnewski entschuldigt
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
04.03.2021 

4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
06.05.2021 

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

6 Mitteilungen der Verwaltung 

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

8 Beschlusskontrolle 

9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

9.1 T-Shirts für Kinder
SV Hansekinder e.V. 

OTB/07/0151

9.2 Kindersommerfest von Kompass Kids Greifswald am
17.6.2021
Kompass Kids Greifswald 

OTB/07/0152

9.3 Kinder- und Gartenfest 2021
Termin: 07.08.2021
Kleingartenverein Einigkeit Greifswald e.V. 

OTB/07/0155

9.4 Besuch kultureller Veranstaltungen für die Schüler 
und Schülerinnen
Beate Hennings (Grundschule Greif) 

OTB/07/0159

10 Beratung der Beschlussvorlagen 

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

12 Ende der Sitzung 
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Nichtöffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
06.05.2021 

4 Mitteilungen der Verwaltung 

5 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

6 Beschlusskontrolle 

7 Beratung der Beschlussvorlagen 

8 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

9 Ende der Sitzung 
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Al Najjar eröffnet die Sitzung und weist auf die hygienischen Vorkehrungen 
zum Ablauf der Präsenzsitzung hin und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Herr Al Najjar erfragt Änderungswünsche zur vorliegenden Tagesordnung. Herr 
Multhauf weist darauf hin, dass der Antrag der Greifgrundschule ergänzt werden 
muss. Dieser wird auf Tagesordnungspunkt 9.4 angesetzt.
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
04.03.2021

Das Protokoll zur Sitzung vom 04.03.2021 wird mit 6 Ja-Stimmen und 2 
Enthaltungen angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 2
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4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
06.05.2021

Das Protokoll zur Sitzung vom 06.05.2021 wird mit 5 Ja-Stimmen und 3 
Enthaltungen angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 3

5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Herr Seidlein hat drei Hinweise: 
Zum einen weist er auf die nötige Fertigstellung der Poller an der 
Lomonossowallee hin. Zum zweiten kritisiert er die Außenlagerung von 
Pfandkästen eines Restaurants in der Lomonossowallee. 
Er lobt die Gestaltung der WVG an der Lomonossowallee, Ecke Hertz-Straße. Herr 
Al Najjar unterstützt die Hinweise von Herrn Seidlein. 

Herr Lichy weist auf die Vermüllungen an der Gustebiner Wende hin. 

Herr Riediger erfragt zunächst die Beschaffenheit des Migrant*innenbeirats der 
Stadt Greifswald und erfragt eine Aufstellung des Migrant*innenanteils aller 
Stadttteile Greifswalds. Herr Al Najjar geht auf die Gleichberechtigung 
verschiedenster Beiräte ein und stellt die Wichtigkeit der Schaffung eines 
Migrant*innenbeirats heraus. Des Weiteren weist er Herrn Riediger auf die 
Möglichkeit der Recherche im Internet zur Beantwortung seiner Frage hin. Herr 
Riediger verstärkt seine Forderung zu einer Aufstellung der Migrant*innenanteile 
und stellt die Versorgungsmöglichkeit aller Migrant*innen mit Wohnraum infrage, 
da es auch bereits hier lebende gäbe, welche ihre Wohnung verlieren würden. 
Herr Dr. Frisch stellt fest, dass der Migrant*innenbeirat nicht nur für die 
Vertretung der Interessen von Geflüchteten sondern auch für Migrant*innen z.B. 
aus Osteuropa da ist. Frau Horn spricht sich für die Wichtigkeit bunter Stadtteile 
eine und bedankt sich für die Schaffung eines Migrant*innenbeirats und 
unterstreicht, dass Informationen zu den einzelnen Stadtteilen im Internet 
abgerufen werden könnten, kann sich aber nicht vorstellen, dass dies etwas 
bringen würde. Herr Multhauf widerspricht der Darstellung, dass Migrant*innen 
Deutschen Wohnungen wegnehmen würden. Herr Dr. Valentin fragt noch einmal 
bezüglich der Aufstellungen der Migrant*innenanteile nach Stadtteilen nach und 
bittet Herrn Al Najjar um eine Nachfrage bei der Verwaltung und Bereitstellung 
für Herrn Riediger. Frau Lueptow weist darauf hin, dass diese Informationen allen 
Mitgliedern der OTV zugänglich gemacht werden sollte.
Anlage 1 Fotos Gustebinder Wende öffentlich
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6 Mitteilungen der Verwaltung

Frau Dr. Bördlein stellt sich noch einmal als Leiterin der Quatierskoordination vor 
und verteilt Kontaktdaten. Sie weist auf die am 09.09 Stadtteilversammlung hin 
und erklärt, dass diese dazu dienen kann um mit Bürger*innen und Akteuren des 
Stadtteils in Kontakt zu treten. Herr Seidlein merkt an, dass die Mitglieder der 
OTV an dieser Veranstaltung teilnehmen sollten.

7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Herr Al Najjar weist auf die Möglichkeit zur Einbringung von Standorten für die 
durch die OTV finanzierten Bänken für den Stadtteil hin. 
Des Weiteren kritisiert er Stadtverwaltung und die Johannes-Gemeinde, dass die 
OTV nicht am 20.05.21 zur Beratung über den neuen Bau der  Kita in der 
Kemnitzer Wende, Schönwalde 1. vor Ort eingeladen war.

Die Kontaktaufnahme mit der Straßensozialarbeit gestaltet sich ebenfalls 
schwierig. Frau Dr. Bördlein weist auf die aktuell noch anhaltende 
Einarbeitungszeit der Straßensozialarbeitenden hin und bietet an, Kontakt 
aufzunehmen und für die nächste Sitzung zu gewinnen. Herr Al Najjar berichtet 
weiter, dass der Rohbau auf dem ehemaligen Gebiet des „Harten Sattels“ 
fertiggestellt wurde. Des Weiteren weist er darauf hin, dass die 
Antragsbehandlung in Zukunft nur bei anwesenden Antragssteller*innen erfolgen 
sollte.

Kräpeliner Wende: Am Kinderspielplatz fehlen immer noch der Schutzzaun und 
die Rutsche für die Kids. Herr Al Najjar bittet um eine Antwort der WVG mbH. 

Die Baustelle -Stilower Wende läuft sehr gut. Herr Al Najjar fragte weiter, warum 
der Spielplatz in der Anklamer Landstr. immer noch gesperrt sei. Bislang keine 
Äußerung von Seiten der Stadt. Aufgrund des desolaten Zustandes wurde das 
Spielgerät gesperrt. Ist die Freigabe des Haushalts erfolgt? Wird die 
Instandsetzung vorgenommen?
Herr Al Najjar schlägt ein Beratungsgespräch mit Frau Götz, REWE- Besitzerin 
über die Werbe-Uhr im Bereich REWE, Lomonossowallee vor.

8 Beschlusskontrolle

Herr Al Najjar weist darauf hin, dass die Auszahlung des genehmigten 
Beschlusses zum Ortsteilbudgets der Musikschule „3D Resonanz“ noch nicht 
durchgeführt wurde. Der Grund hierfür liegt im erst kürzlich freigegebenen 
Haushalt.
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9 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

9.1 T-Shirts für Kinder OTB/07/0151

Vertreter*innen der Antragssteller*innen ist nicht anwesend. 
Herr Multhauf findet den Antrag grundsätzlich gut, jedoch wird er sich enthalten, 
da eine genaue Kostenaufstellung im Antrag fehlt und diese aufgrund der 
Ermangelung an Antragssteller*innen nicht erfragt werden kann. Herr Al Najjar 
lobt ebenfalls das grundsätzliche Anliegen des Antrags, jedoch kritisiert er 
ebenfalls das Fehlen der Antragsstellenden und schlägt eine Vertagung vor. Es 
gibt eine kurze Diskussion zum zukünftigen Verfahren von abwesenden 
Antragsstellenden. Herr Multhauf schlägt vor, den Tagesordnungspunkt auf die 
nächste Sitzung zu verschieben. Dem Antrag wird einstimmig gefolgt.

Abstimmungsergebnis:
In den nächsten Sitzungszyklus verschoben

9.2 Kindersommerfest von Kompass Kids Greifswald 
am
17.6.2021

OTB/07/0152

Herr Multhauf weist daraufhin, dass die Veranstaltung bereits ohne die finanzielle 
Unterstützung der OTV stattfinden konnte und der Antrag somit zurückgezogen 
wurde.

zurückgezogen

9.3 Kinder- und Gartenfest 2021
Termin: 07.08.2021

OTB/07/0155

Der Antragssteller, Herr Lichy bringt den Antrag ein und geht u.a. auf das 
jährliche Stattfinden des Festes ein. Des Weiteren geht er auf die rege diesjährige 
Beteiligung durch Bürger*innen des Ortsteils ein. Herr Al Najjar lobt den 
eingebrachten Antrag und erfragt, ob eine Sitzung der OTV im Kleingartenverein 
möglich wäre. Dies wird bejaht. Herr Multhauf lobt ebenfalls das stattgefundene 
Fest und unterstützt den Antrag. Jedoch wird er nicht an der Abstimmung 
teilnehmen, da er ein Mitglied des Vereins ist. Er stellt noch dar, dass es lediglich 
ein Problem bei der rückwirkenden Finanzierung eines bereits stattgefundenen 
Fests geben könnte, was sich in Anbetracht der letzten Jahre jedoch nicht 
vermeiden ließe. 
Frau Lüptow und Herr Multhauf unterstützen ebenfalls eine Sitzung im 
Kleingartenverein. Der Antrag wird mit 7 Ja-Stimmen angenommen.
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Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

9.4 Besuch kultureller Veranstaltungen für die 
Schüler und Schülerinnen OTB/07/0159

Die Antragstellerin Frau Hennings bringt den Antrag ein und erklärt die 
Wichtigkeit kultureller Bildung von Kindern, gerade weil es in den letzten 
Monaten der Corona-Pandemie nicht möglich war. Sie stellt Kosten für die 
einzelnen kulturellen Angebote der Klassenstufen 1 bis 4 dar. Herr Dr. Frisch 
unterstützt den Antrag ausdrücklich. Herr Multhauf lobt den Antrag und die Arbeit 
in der Greifgrundschule ebenfalls, weist jedoch darauf hin, dass er sich ebenfalls 
analog zum TOP 9.1. enthalten hätte, wenn die Antragstellerin keine so 
detaillierte Einbringung erbracht hätte, da im Antrag selbst eine 
Kostenaufstellung gefehlt hätte. Frau Horn dankt ebenfalls für die Arbeit und den 
eingebrachten Antrag. Dieser wird einstimmig mit 8 Ja-Stimmen angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

10 Beratung der Beschlussvorlagen

11 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Herr Dr. Frisch weist darauf hin, die zunehmenden Verschmutzungen im 
Wohnpark Krull-Straße im Blick zu behalten. Herr Multhauf kritisiert ausdrücklich 
ein Graffiti am Ausgang der Odebrecht Außenstelle für Demenzkranke. Das 
Graffiti würde diese Menschen gefährden und er erwartet eine Entschuldigung 
der verantwortlichen Geldgeber des Graffitis. Frau Horn weist darauf hin, dass 
man über Kunst streiten könne, jedoch in Zukunft mehr auf das Umfeld etwaiger 
Kunstwerke geachtet werden könnte.

12 Ende der Sitzung

Die öffentliche Sitzung wurde um 19:21 geschlossen.
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Vorsitz: Protokollant/in:

Ibrahim Al Najjar Niclas Lenhardt
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